

Allemagne : « L'engagement antiguerre de la gauche n'est pas négociable »

dimanche 8 avril 2012, par [Antikapitalistische-linke](#) (Date de rédaction antérieure : 5 avril 2012).

Lors des élections à la présidence en Allemagne, la direction de Die Linke avait présenté la candidature de la « chasseuse de nazis » Beate Klarsfeld, qui soutient Sarkozy en France. Un choix contesté, entre autres par la Gauche anticapitaliste, un des courants de Die Linke. Voici des extraits de la position du groupe de Hambourg.

[...]

« Nous respectons l'engagement exemplaire et tenace de Beate Klarsfeld pour traduire en justice les criminels nazis passés dans la clandestinité. Cependant, son antifascisme n'est pas notre antifascisme. Nous nous référons au serment des détenus survivants de Buchenwald : « Plus jamais de fascisme, plus jamais de guerre », avec ses deux composantes. Il souligne que le rappel et l'élucidation des crimes du fascisme allemand doivent s'accompagner de la lutte contre les crimes actuels et pour en empêcher de nouveaux. Beate Klarsfeld se tait ou soutient toutes les guerres contre lesquelles lutte le parti Die Linke, que ce soit au parlement et dans la rue. Et elle n'exclut pas d'emblée d'appuyer d'autres guerres aussi.[...]

Elle se range sans réserve derrière la politique israélienne à l'égard des Palestien·ne·s aussi bien en Israël qu'en Palestine - une politique de guerre, de crimes contre les droits humains et de mépris du droit international. Ces droits sont pour nous indivisibles. Première signataire de l'appel « Stop the Bomb ! », Beate Klarsfeld s'engage dans la campagne belliciste contre l'Iran. [...]

Les confrontations à l'intérieur du parti ces derniers temps - comme le débat sur le communisme, la dispute autour du quotidien Junge Welt, la querelle sur les vœux pour l'anniversaire de Castro, les accusations d'antisémitisme - ont fortement pesé sur notre organisation. Nous craignons actuellement que la désignation de Beate Klarsfeld représente une nouvelle tentative d'affaiblir lentement des positions de principe, non négociable pour la gauche, en faveur d'un rapprochement avec le SPD et les Verts, afin de se rendre « apte à former une coalition ». [...]

www.antikapitalistische-linke.de

P.-S.

* Paru en Suisse dans « solidarités », n° 206 (05/04/2012). www.solidarites.ch/journal/